

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION  
DE LA NOCHE  
Noticias y telegramas  
de la noche anterior y de todo el día  
de hoy hasta las ocho.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.  
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO  
DE LA NOCHE  
VENTA SOLO  
DOS CUARTOS NUMERO  
ANUNCIOS: precio convencional.

AÑO XXVIII. NÚM. 6982

MADRID DOMINGO 14 DE ENERO DE 1877.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION MAYOR 120.



EL NIÑO

**D. ANASTASIO CARRERA  
Y JIMENEZ**

ha fallecido hoy 14 de enero de 1877,  
a la una y media de la tarde.

Sus desconsolados padres D. Anastasio y D. Vicenta, sus hermanos, abuela, tíos y demás parientes, suplican a sus amigos tengan la bondad de concurrir a la conducción del cadáver, cuyo acto tendrá lugar mañana lunes a las tres de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Caballero de Gracia núm. 29, al cementerio de la Sacramental de San Martín.

No se reparten esquelas.

SOLARES.

Venta de tres (retasados). Véase plaza de anuncios.

**VILLASANTE.**

ESPOZ Y MINA, 3.

Han llegado 250 sombreros de muelle, para baile, *soides*, alta novedad de París. Lo mismo en hongos confortables.

DOCTOR COSMOPOLITA HA REDIGESADO. Consultas, Montero, 9.

**EDICION DE LA MAÑANA  
DE HOY 14 DE ENERO.**

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Ultramar.**—Ley declarando que la nación española garantiza eventualmente la amortización e intereses del anticipo destinado a las atenciones de la isla de Cuba.

**Hacienda.**—Real decreto disponiendo cambien de destino D. Juan Lopez de

Lerena y D. Venancio Lopez interventores de las aduanas de Málaga y Bilbao. **Fomento.**—Real orden declarando desiertos por falta de aspirantes los concursos anunciados para proveer varias cátedras en los institutos de Mahon y Tortosa.

Dice el *Tiempo* que, atendiendo a la conveniencia nuestra, parece que se trata entre Francia y España de reconstruir el puente de Behovia, sufragando ambas naciones los gastos que se originen.

Parece que se ha concedido autorización al Sr. Ortí y Lara, para publicar en esta corte un periódico científico y literario titulado *la Ciencia Cristiana*.

Dice anoche el *Diario Español* que el general Reina no ha aceptado la capitania general de Granada, que se le habia ofrecido. Ignoramos el fundamento de la noticia del colega.

Ha llegado a esta corte la primera dama joven doña Sofia Alverá de Nestosa, par haber dejado de funcionar la compañía que actuaba en el teatro de San Fernando de Sevilla, bajo la direccion del primer actor D. Rafael Calvo.

Anoche se puso en escena en el teatro de Novedades el aplaudido drama del señor Palau y Coll *La Campana de la Almodajna*.

El público numeroso que asistia anoche a la representación prodigó nutridos y merecidos aplausos a la Sra. Civili, encargada del papel de doña Constanza, mereciendo ser llamada al palco escénico cuatro veces en el segundo acto y con el Sr. Casafé al terminar la representación. Este drama dará honra y provecho a los actores y a la empresa.

El juguete cómico *La voz de la sangre* estrenado anoche, original del señor Montenegro, entretuvo agradablemente a la concurrencia y sostuvo la hilaridad del público.

En la representación que se dió ayer en el teatro Español de la comedia de D. Enrique Gaspar *La levita*, obtuvo una brillante ovación el Sr. Vico, que fué llamado repetidas veces al palco escénico, en union de los demás actores, que estuvieron muy acertados en sus respectivos papeles, y muy especialmente el Sr. Riquelme, encargado de uno de carácter distinto al que él cultivaba.

Esta tarde a la una se reúne en el ayuntamiento la antigua sociedad de se-

guros. La candidatura para directores es la de los Sres. D. Luis Manglano y baron de Benifayó. La discusion promete ser muy animada, puesto que segun nuestras noticias se va a tratar de la indemnización al dueño del teatro del Circo, fijando el criterio de si se han de reponer las casas en el mismo estado que tenían antes, ó si la indemnización ha de ser a metálico como solicita el Sr. Colmenares. Parece que el reglamento previene lo primero.

Las plazas de médico de baños vacantes que deben proveerse por oposicion son: Argenta y la Garriga, en la provincia de Barcelona; Alcantá y Solán de Cabra (Cuenca); Montanejos (Castellón); Las Mercedes (Gerona); Gaviria y San Juan de Azcoitia (Guipúzcoa); Fuente Alamo (Jaen); Torres (Madrid); Sonsa y Caldeñosa (Orense); Mondariz (Pontevedra); Siete Aguas (Valencia); Fuen Santa de Lorca (Murcia); San Vicens (Lerida); Fonti (Zaragoza), y Armazona (Alava).

Dice anoche un periódico que el ayuntamiento de Madrid parece que ha propuesto al gobierno la reduccion de las secciones de los colegios electorales, en vista del notable descenso que ha experimentado el cuerpo electoral.

Dice anoche *La Epoca*: «Podemos asegurar al *Pabellon Nacional*, y si no que pruebe lo contrario, que el Sr. Escobar no ha tenido conferencia alguna, larga ni corta, relacionada con los sucesos de estos días.»

Anoche recibimos del *Centro telegráfico español* los siguiente TELEGRAMAS:

Constantinopla, 13.—Los potencias sostienen la protesta de Rumania contra tres artículos de la Constitución turca que amenazan su autonomia.

La Puerta declara que respetará la situación de Rumania pero tal cual la garantizan los tratados con ella. Rumania declara a su vez que esto es insuficiente, habiendo dicho la Puerta en esta nota que aquella forma parte del imperio otomano.

Vienna, 13.—Enviase constantemente refuerzos al ejército ruso de Besarabia, preparándose para las eventualidades de la guerra.

Londres, 13.—Ha prohibido Turquía la exportación de toda clase de viveres

y abastecimientos por los distritos del Danubio.

Berlin, 13.—La corbeta de guerra *Vineta* zarpará en breve de Yokohama, y visitará entre otros puertos del archipiélago filipino, el de su capital.

Anoche recibimos de la *Agencia Fabrega* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

San Petersburgo, 13. El periódico *el Golos* de hoy dice que la era de concesiones para con Turquía ha terminado ya; que Rusia no debe tener ya más contemplaciones con el imperio otomano y que debe adoptar las medidas energicas que reclamen las circunstancias.

El tifus se ha desarrollado con gran intensidad en esta capital, causando numerosas víctimas.

Anoche cerró el bolsín a 12-25 con cupon vencido y a 11-42 1/2 sin cupon.

**EDICION DE LA TARDE  
DE HOY 14 DE ENERO.**

El *Pabellon nacional* escribe lo siguiente:

«Tenemos el deber de anunciar a nuestros correligionarios, para dentro de breves días, un suceso que ha de robustecer la fuerza siempre legal, siempre monárquica y siempre histórica, de lo que nuestro partido representa en el estado de la política. Elementos que van a reconocer la legalidad existente, bajo la base de nuestros principios y que nos ayuden a sostener la monarquía de don Alfonso XII, nos han de conducir, no lo dudamos, a un gran acontecimiento que será para el país y para nuestras doctrinas una demostración de los sentimientos católicos, hidalgos y leales de gran número de españoles.»

La opinion general sobre este asunto es que muchos carlistas van a engrosar las filas del partido moderado histórico.

Durante el próximo pasado mes de diciembre se han prestado por el cuerpo de la guardia civil en el ramo forestal los servicios siguientes:

Denuncias por hurto de madera y leña, 667; id. por corte de árboles y leña, 757; id. por extracción de fruto, 256; roturaciones, 156; delincuentes por daños causados en los montes y frutos, 241.

denuncias de ganado lanar, 66581; id. de cabrio, 13955; id. vacuno, 1392; id. de cerda, 962; id. caballar, 134; id. mular, 90; id. asnal, 105; id. de cabezas de ganado pastando sin autorización en los montes públicos, 87969.

Como se vé por el anterior estado, los servicios prestados por tan benemérito cuerpo, responden a su admirable e importante institución.

Por orden de la superintendencia de la casa de Moneda de Madrid, se ha dispuesto que en las inmediaciones de la misma quede terminantemente prohibida la estancia de las varias personas que pasaban tres días a la intemperie, esperando la mañana del lunes para vender sus respectivos sitios a las personas que acuden a dicho establecimiento para el cambio del oro. Esta medida evitará que se reproduzcan los escándalos que algunas noches se han promovido entre los que se dedican a esta clase de especulaciones.

Anteanoche dieron una reunion de confianza a los Sres. Font de Mora, en la que la bellísima hija de dichos señores lució sus admirables facultades en el precioso duo de *Maria y Rizzio*, en union del distinguido profesor recientemente llegado de Italia D. Andrés Luque.

El Sr. D. José M. Patiño ha solicitado autorización para publicar un periódico político que se titulará *el Contribuyente*.

A personas inteligentes hemos oido calificar de notable bajo todos conceptos el cuadro titulado *¿Quién está?* que acaba de terminar el modesto artista señor Jadrague, con destino a la exposición permanente del Sr. Bosch.

El secretario de la escuela superior de Pintura y académico de la de San Fernando, Sr. Aparicio, ha descubierto el paradero del estandarte que pintó Llorente para el misionero capuchino fray Isidoro de Sevilla, de cuyo estandarte es reproducción el cuadro de la Divina Providencia que existe en nuestro museo nacional de Pinturas. Este hallazgo tan interesante para la historia del arte, ha de producir gran efecto entre los inteligentes.

Esta mañana a las dos ha sido detenida en la prevención del distrito una mujer llamada C. Casado, que intentó

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PROMONT JOVEN Y RISLER MAYOR

23

«No, no hago visitas, — responde Sidonia con arrogancia, — las recibo, es mi día de estar en casa!»

Y ante el aire asombrado, atónito de su marido, continúa:

«Si tal, es mi día; Mad. Fromont tiene el suyo; creo que yo también le puedo tener.»

«Sin duda... sin duda...», dice el buen Risler, que dirige en torno una mirada inquieta. «Por eso he visto tantas flores en la antesala y en el salón.»

«Si, esta mañana la criada ha bajado al jardín... ¿Qué? ¿he hecho mal? Estoy segura de que lo pensais aunque no lo decís, ¡pardiez! yo creía que las flores del jardín eran nuestras lo mismo que suyas.»

«Ciertamente, pero has debido... hubieras debido...»

«¡Pedirlas! ¡Humillarme todavía más por unas malas dalias y dos ó tres guisantes! No nos hemos ocultado para cogerlas; ¿lo entendéis? y cuando ella suba luego...»

«Oh, va a subir! ¡es gracioso!»

«Como gracioso! — dijo Sidonia indignada: — solo faltaría que no viese! Yo voy todos los miércoles a aburrirme a su casa y a contemplar sus contorsiones y sus reverencias.»

Tiene muy buen cuidado de callar que aquellos miércoles le han servido de mucho, que han sido para ella como un boletín de modas semanal y donde ha aprendido el modo de estar en sociedad, de entrar, de saludar, de colocar las flores en una jardinera ó las esquelas de invitación para una fiesta, así como no dice que a las amigas de Clara, de quien habla con tanto desden, ha suplicado que vengan a verla en su día, día elegido para ellas porque Sidonia no tiene otras relaciones. «Vendrán? Mad. Fromont joven, ¡hará a Mad. Risler mayor la afrenta de faltar a su primer viernes? Esto la inquieta hasta producirle fiebre.»

«Despachaos, — dice a cada instante, — hoy no acabais de almorzar.»

La verdad es que el buen Risler tiene costumbre de comer lentamente, de encender su pipa y de saborear su café a pequeñas dosis... Hoy es preciso renunciar a tan queridas costumbres, no sacar la pipa, porque dejaría humo, y con el último bocado irse a vestir, porque Sidonia quiere que suba a saludar a sus amigas.

«¿Qué efecto en la fábrica cuando Risler mayor baja en un día de trabajo con redingot negro y corbata de ceremonial?»

«¿Yas de bodas? — le grita desde la rejilla el cajero Segismundo.»

Y Risler contesta con cierto orgullo:

«¡Es el día en que recibe mi mujer!»

En breve todo el mundo sabe que es el día de Sidonia, y hasta el padre Aquiles, porte-

ro que cuida el jardín, está descontento porque han cortado hermosas ramas del laurel de invierno que adornaba la entrada.

Sentado delante de la mesa en que dibuja, Risler se ha quitado su redingot que le estorba y ha vuelto los puños recién planchados; pero la idea de que su mujer aguarda gente le preocupa, y de vez en cuando se viste para subir a su cuarto.

«¿No ha venido nadie? — pregunta tímidamente.»

«No, señor, nadie.»

En el salón encarnado, porque tienen un salón de damasco encarnado, una consola con lindos jarrones y una mesa en el centro sobre la alfombra de flores, Sidonia se ha instalado, no sin formar un círculo de sillan en torno del estrado; sobre la mesa ha colocado libros, revistas, una canastilla de labor de forma caprichosa, un ramo de violetas en una copa de cristal y algunas plantas en las jardineras. Todo esto está dispuesto como en casa de los Fromont; pero el gusto, esa línea invisible que separa lo distinguido de lo vulgar, no ha podido copiarlo; es la reproducción mala de un cuadro de género. La misma señora de la casa tiene un vestido demasiado nuevo, demasiado vistoso, que le da el aire mas de estar en visita que en su casa. A los ojos de Risler, sin embargo, aparece soberbia, sin reproche, y se dispone a decirselo al entrar en el salón; pero ante la mirada furiosa de su mujer, el pobre marido se detiene intimidado.

«Ya lo veis, son las cuatro, — dijo Sidonia señalando al reloj con ademán enérgico, — nadie vendrá; pero, sobre todo, Clara que no ha subido, es la que mas me ofende. Y está en su casa, la oigo desde aquí.»

En efecto, desde la una Sidonia escucha los menores ruidos del cuarto de abajo, oye gritar a la niña, una puerta que se cierra, a Clara que habla... Risler quiere marcharse, huir aquella conversación del almuerzo que vuelve a empezar; pero su mujer piensa de otra manera, exige, por lo menos, que él la haga compañía y ya que todo el mundo la abandona, que permanezca él allí, inerte, quieto, clavado en su sitio como esas gentes que medrosas durante la tormenta, no se atreven a moverse por miedo de atraer el rayo.

Sidonia se agita, va y viene, cambia de silla, se mira al pasar en el espejo, llama a la criada y la hace bajar a la portería a preguntar si ha venido alguien acaso el padre Aquiles que la quiere mal, dirá a los que pregunten por ella que no está en casa... «¡Vana ilusión! El portero no ha visto a nadie.»

«¡Silencio y consternación! Sidonia está de pie a la ventana de la derecha, Risler a la

nada; todas sus cartas quedaban sin respuesta. Verdad es que sabía por Risler que Jorge estaba muy ocupado y que la muerte de su tío dejándole la dirección de la fábrica le habia creado una responsabilidad superior a sus fuerzas...; sin embargo, no escribir ni una palabra!

Desde la ventana del descansillo, donde habia recobrado su puesto de observacion porque se habia arreglado de manera de no volver más a casa de Mlle. Le Mire, la pequeña Chébe espiaba la fábrica, su jardín, las salidas y entradas de Jorge y le veía entrar a la hora de llegar el tron y subir en carruaje para ir a la estación en las horas de salida a reunirse con su tía y con su prima que habian decidido pasar los primeros meses del luto en el campo al lado del abuelo.

Todo esto la preocupaba, la imponía, y la proximidad de la fábrica hacia más sensible el alejamiento de Jorge. «Pensar que solo con llamarle un poco fuerte podía hacerle volver el rostro! ¡Que solo un muro les separaba, y, sin embargo, estaban tan lejos el uno del otro!»

«¿Os acordais, pequeña Chébe, de aquella triste noche de invierno, en que el buen Risler entró en casa de nuestros padres, diciendo...?»

«¡Grandes noticias! ¡Grandes noticias!»

Grandes eran en efecto. Jorge Fromont acababa de decirle que, segun las últimas disposiciones de su tío, iba a casa: se con su prima Clara, y que no creyéndose él solo capaz de dirigir la fábrica, le tomaba por asociado, dando a la casa la razon social de *Fromont joven y Risler mayor*.

«Como pudisteis, pequeña Chébe, conservar vuestra sangre fría al saber que la fábrica se oscurecaba y otra mujer iba a ocupar vuestro lugar? ¡Qué noche tan sinies! Mad. Chébe repasaba la ropa junto a la mesa, Mr. Chébe secaba al fuego sus ropas que habia traído empapadas en agua, ¡oh! ¡el miserable hogar lleno de tristeza y de privaciones! La lámpara ardía mal, la comida habia dejado en la estancia un olor poco grato a cocina pobre y Risler, en medio de aquel cuadro trémulo de alegría, se reía, hablaba, formaba proyectos...»

Todos aquellos detalles os oprimian el corazón, y os representaban la traición más dolorosa, por la comparación de la riqueza que huía y la estrecha medianía en que estábais condenada a vivir!

Por algun tiempo estuvo seriamente enferma y en su lecho, cuando los cristales de la ventana se estremecían, creía siempre que eran los carruajes de la boda de Jorge, que pasaban por la calle.

Tenia crisis nerviosas, mudas, inexplicables y una fiebre de cólera la consumía!

Por fin el tiempo, la juventud, los cuidados de su madre y los de Deseada que ya conocía el sacrificio que habia merecido, triunfaron de la enfermedad; pero Sidonia permaneció mucho tiempo débil, abatida, con descaos de llorar.

Habla de viajar, otras veces indicaba su deseo de encerrarse en un convento...; todos en torno de ella se aflijían, querían penetrar la causa de aquel estado siegular, más peligroso que la enfermedad misma, cuando de repente un día la joven confesó a su madre el secreto de su pesar.

«¡Amaba a Risler mayor! Jamás se habia atrevido a decirlo, pero era él a quien habia amado siempre y no a Frantz.»

Esta noticia sorprendió a todo el mundo y a Risler en particular; pero la pequeña Chébe era tan linda, le dirigía tan dulces miradas que el bravo mozo se enamoró en breve como un tonto. Quizá sin darse cuenta de ello aquel amor anidaba hacia mucho tiempo en su corazón!

Y hé aquí por qué la noche de sus bodas la joven Mad. Risler, espléndida con su traje de novia, contemplaba con sonrisa de triunfo la ventana del descansillo que le representaba diez años de su vida. Aquella sonrisa orgullosa, donde se pintaba una piedad profunda y el desprecio del nuevo empujado hacia su antigua vida, dirigíanse a la niña pobre que creía distinguir allá arriba, enfrente de ella, en la oscuridad del pasado y de la noche, y parecía decirle orgullosa desde su fábrica:

«¿Qué dices ahora, pequeña Chébe? Ya ves que estoy aquí.»

acordarse con una navaja. El sucesivo lugar en la plaza de Puerta Cerrada.

La Iberia, que ayer nos llamó maliciosos, nos llama hoy candidos. Mejor es.

La Mañana dice que el Sr. Silvela está de pésame, porque es ministro. El Solfeo dice que otra le queda a la Mañana.

A las cuatro de la madrugada de hoy ha llegado de Lérida el batallón reserva núm. 16, el cual continuó su marcha para Sevilla.

El Sr. Malast ha pedido autorización para publicar en esta corte un periódico político semanal con el título de Las verdades del barquero.

D. Emilio Castelar ha entrado a formar parte de la redacción del Periódico para todos.

El presidente del Congreso Sr. Posada Herrera ha dirigido un atento B. L. M. al conde de Xiqueña anunciándole que esta tarde a las cuatro recibirá a los diputados que han de presentarle la exposición pidiendo que no se cierre el Congreso.

Hoy firmará probablemente S. M. el rey algunos indultos pendientes.

Los aficionados a noticias de efecto, y entre ellos nuestro apreciable colega la Patria, anuncia las dimisiones de los Sres. Elduayen, Alvarez Bugallal, Arnao y Fabié.

Con calificación de noticias de efecto, dice ya el colega cuanto hay en ellas de aventurado.

El ex-ministro Sr. Maisonnave, que pensaba regresar a Alicante en un término breve, ha tenido que demorar su viaje por una indisposición de su señora, la cual se encontraba anoche más aliviada.

Se ha concedido autorización al periódico el Globo para publicarse con carácter literario exclusivamente.

También se ha concedido autorización a la Mañana para publicar una edición especial con destino a Ultramar.

Don Adalardo Lopez de Ayala se encuentra detenido en Zarza a consecuencia del temporal.

Han ingresado como socios de número en el casino de la Prensa, los eminentes artistas Enrique Tamberlick y Vicente Stagno.

Ha sido nombrado médico director de jaños en propiedad D. Patricio Jimenez Sanchez.

El señor marqués de Villanueva de las Torres ha presentado la renuncia

del cargo de teniente alcalde y dimisión de concejal del ayuntamiento, por no estar conforme, según expresa el documento, con las operaciones preliminares de la elección.

Se ha concedido privilegio de invención por un procedimiento de anuncios luminosos, y por otro para formar con distintas materias aglomeradas una especie de piedra artificial muy útil para las construcciones, según el autor del invento.

La Gaceta publica hoy dos decretos conmutando la pena de 35 meses y 14 días de prisión correccional impuesta a don Pedro Perez Garcia en causa por heridas por la de dos años de destierro, e indultando a Agapito Sasia y Volpar, do del pago de la multa de 150 pesetas, por delito de usurpación de atribuciones.

Hoy se anuncia en el periódico oficial la vacante en la seccion de bibliotecas del cuerpo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios de una plaza de oficial de tercer grado, con 3000 pesetas, la cual debe proveerse por concurso entre todos los ayudantes de la misma seccion.

En la semana que hoy termina, según el Siglo médico han aumentado los padecimientos agudos de carácter congestivo e inflamatorio, habiéndose presentado en mayor número las erisipelas, especialmente de forma flictenosa y con localización facial, las amigdalitis catarrales y algunas parenquimatosas, las laringitis, y laringo-bronquitis, etc. Los empachos gástricos, los catarrros del estómago y los gástrico-intestinales, han sido muy numerosos, presentándose acompañados de movimiento febril, en particular en los sujetos jóvenes, y revistiendo la forma de fiebres gástricas, gástrico-biliosas, etc. En los estados febriles se cuentan algunos casos poco numerosos, de tifoideas que en los primeros días han revestido el carácter de gástricas. En los niños ha habido pocos casos de sarampión y escarlatina.

Los autores del título de hijo adoptivo de Irún, regalado al general Laserna, son D. Luis Alcon, de la parte de escritura, y D. Ignacio Basterrechea del adorno y el dibujo.

El vicecónsul de España en Elvas, señor Garcia Carantonia, ha entregado por encargo de nuestro embajador en Portugal, y de su peculiar particular, 12900 duros en trajes y alimentos para socorrer a los perjudicados con motivo de las inundaciones.

A 94 ascienden los proyectos aprobados definitivamente por el Congreso durante la última legislatura, pertenecientes a Hacienda 37, a Fomento 30, a Marina, Estado y presidencia del Congreso 2, respectivamente; a Gobernación 11, a Guerra 6 y a 4 a Gracia y Justicia.

Se han presentado 100 proposiciones

de ley, siendo los diputados que han presentado mayor número los señores general Lopez Dominguez y Gonzalo Fiori.

De las cartas y periódicos de provincias recibidos hoy en nuestra redacción extractamos las siguientes noticias: Barcelona, 13.

Continúan activamente los trabajos del tramvía de circunvalación.—Ha fallecido D. Francisco Claret y Barrera, capitán de ingenieros y actual vice-director del instituto.—Mañana debe llegar el general Moriones que se embarcará en este puerto para Manila.—Para la construcción del ferro-carril de Valls a Barcelona, el concesionario Sr. Gumá se suscribió por 100000 duros. El Sr. Soler y Moull por igual cantidad, el señor Gasol por 10000 y así sucesivamente otros muchos. El número de acciones que se cree será de 30000 de 100 pesos cada una, no constituyéndose la sociedad hasta tener suscritas 29000.—El contralmirante Sr. Duran y Lira visitó ayer a los señores capitán general y gobernador.—Al derribar unos tabiques de la iglesia de las Magdalena, han aparecido unos arcos con bajos relieves representando escenas de la pasión del Salvador. Parecen ser de la época del Renacimiento. No podrán utilizarse porque son de yeso.— Valencia, 13.

Parece que una fábrica alemana ha ofrecido al concesionario del ferro-carril económico de Silla a Cullera, entregar en un plazo brevísimo todo el material móvil para el servicio.—El hábil artífice D. Leopoldo Garcia está confeccionando el puño del baston de mando que ha de regalarse al general Jovellar.—Para la corrida de toros que ha de celebrarse en abril, anunciase la venida de Lagartijo, Frascuelo, Gordo y Carancha.— Sevilla, 13.

Ha fallecido, según se dice, el presidiario que en uno de estos últimos días fue herido por el disparo de uno de los centinelas en el correccional de San Agustín.—En los sitios donde ha habido agua se ha depositado mucho lodo.— Los trabajos de limpieza de dichos parages no debe demorarse por razones de salud pública.

Vigo, 10. En la Rua de Santiago se desplomó ayer tarde una casa.

Alicante, 13. El ayuntamiento de Benisa ha pedido la supresion de uno de los tres colegios electorales de aquel distrito.—El de San Juan ha refundido a uno solo el número de colegios.

Granada, 13. Merced a las eficaces medidas tomadas por el capitán general Sr. O'Ryan y el presidente de la audiencia Sr. Irujo, se observa que ya no se cometen robos en cuadrilla ni secuestros. La noticia de haber sancionado S. M. el rey la ley sobre represion del bandolerismo, ha producido excelente efecto. Son muy elogiados los esfuerzos y gestiones del

diputado malagueño Sr. Casado sobre el particular.

Valladolid, 14. Dias pasados en Toro una joven soltera de 20 años de edad, despues de oír misa, se arrojó al Duero desde lo más elevado del puente.—La crecida del Pisuerga no ha ocasionado ningun daño a la maquinaria establecida en las Aceñas para el abastecimiento de la población.

Cádiz, 13. A 28000 duros ascienden los que deberán percibir por alcances los 700 hombres que venían a bordo del último correo de Ultramar.—Ha fundeado en este puerto el pailebot americano W. L. Bradley, que conduce la tripulación del de igual clase y bandera Mary R. Summers, que naufragó el 4 del corriente en viaje de Liverpool, con cargamento de carbon.—El Sr. Escandon, calculador del observatorio de San Fernando, ha sido absuelto libremente por el con ejo de guerra que se le formó a causa de los sucesos de 1873.—Procedentes de la Habana fundearon ayer en este puerto los vapores Gijón y Habana.

Málaga, 13. Parece que S. M. el rey llegará a esta capital el 3 ó 4 del próximo febrero. La fachada de nuestra santa basílica se iluminará a la venida del rey en la misma forma que cuando visitó a Málaga la reina Isabel.

Jerez, 13. La línea férrea de Sevilla a esta ciudad y Cádiz ha quedado rehabilitada por completo.

Córdoba, 13. Amenazan ruina una casa de la plaza de los Carrillos y otra en la calleja de Heredia a espaldas de San Nicolás.—El batallón reserva núm. 38 pasa a Granada.

Gibraltar, 10. Un veredicto del jurado designa a Salomon Tobelen como autor del asesinato cometido en la persona de su hermano político Baruj Serfaty. El reo declara que es inocente.

Bilbao, 13. Ayer continuó la lluvia a intervalos notándose el descenso de la temperatura.—Reina gran consternacion en Bermeo a causa de haber naufragado una lancha pescadora tripulada por 23 hombres, entre los cuales se hallaba un padre con tres hijos, pereciendo todos ellos.

Segun nuestras noticias, el contralmirante de la armada D. José Ignacio Rodriguez de Arías, se propone pedir la gran cruz de San Fernando por los sucesos de la Carraca.

D. José Lopez y Lopez será candidato en el distrito de la Universidad en las próximas elecciones municipales.

Hoy ha debido salir para Cartagena, con objeto de ensayar su nuevo sistema de señales para los barcos, el distinguido oficial del cuerpo de telégrafos don

José Luis de Leon, autor de dicho sistema.

Desde ayer ha quedado instalado el negociado de la prensa del ministerio de la Gobernacion, en el piso bajo de aquel edificio, ó sea en el local que ocupaba la seccion de bienes embargados a los carlistas.

El ministro de Marina ha teleografiado al encargado de la comandancia general del apostadero de la Habana para que dé cuantos detalles le sean posibles acerca del Motecuzuma.

El senador por Cádiz, señor Asquerino, ha celebrado hoy una conferencia con el ministro de Ultramar, a propósito de la salida de dicho punto de los vapores a Filipinas. También ha conferenciado dicho señor con el presidente del Consejo de ministros y el de Fomento.

La sociedad Geográfica celebrará reunion ordinaria el martes 16 a las ocho y media de la noche. La conferencia, a cargo de D. Francisco Coello, versará sobre «vias, poblaciones y ruinas antiguas de las provincias Vascongadas, principalmente en Guipúzcoa».

Esta tarde recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena, 13. El gran duque Nicolás, general en jefe del ejército ruso del Sur, continúa grave.

Se cree que en breve será reemplazado en el mando que desempeña.

Lisboa, 13. Se ha interrumpido el cable telegráfico entre Bahía y Rio-Janeiro, Berlin, 13.

El «Diario oficial» hablando del asunto relativo a la ruptura de un buque alemán en el archipiélago de Sallé, dice que dicho buque fué devuelto el 15 de noviembre; recuerda el convenio de abril de 1876 y manifiesta la confianza de que en vista de las relaciones amistosas que existen, la libertad de las relaciones comerciales será completa en lo sucesivo.

Son muchos los caballeros de las órdenes militares que se proponen venir a Madrid para asistir a la solemne ceremonia que ya hemos anunciado ha de verificarse el 24 de este mes en la colegata de San Isidro.

El consejo de ministros celebrado hoy ha sido brevísimo, pues apenas si ha durado media hora. Antes del consejo juraron el cargo de ministros de Gracia y Justicia, Estado y Ultramar, los señores Calderon Collantes, Silvela (don Manuel) y Martin Herrera.

Al consejo no ha asistido el ministro de Hacienda.

El señor ministro de Fomento no ha

LIBRO SEGUNDO.

I. EL DIA DE MI MUJER.

A las doce el Marais almuerza. A las sonoras vibraciones del Anselus de San Pablo, de San Gervasio, San Dionisio y el Sacramento se une de todas las fábricas el ruido de la débil campana de cada una. Cada uno de aquellos ecos tiene carácter muy distinto; los hay alegres, roncós, adormecidos; campanas ricas, dichosas, que ponen en movimiento centenares de obreros; campanas pobres, tímidas, que vibran como si temieran desportar a la desgracia; las hay mentirosas que hacen ruido solo para los de afuera y hacer creer a los que pasan por la calle, que es una casa respetable con numerosos dependencias.

A Dios gracias la campana de la fábrica Fromont no es de esta clase; es una campana de noble historia, conocida en el Marais desde hace cuarenta años, y que no ha enmudecido más que los domingos y los dias de matín.

A su acento, todo un pueblo de obreros desfila por el portal del antiguo palacio y se distribuye en las tabernas de las cercanías. Los aprendices se sientan al borde de las aceras con otros obreros albañiles, y para reservarse una media hora de juego almuerzan en cinco minutos lo que Paris ofrece a los ambulantes y a los pobres, castañas, nueces, patatas cocidas, con un pan blanco, de harina ó de yeso. Las mujeres, por el contrario, corren de un lado a otro, todas tienen en su casa ó en el asilo un niño que vigilar, un padre anciano a que atender y sofocadas por la atmósfera pesada del taller, los párpados hinchados, los cabellos empolvados con la composicion de papel terciopelo, pelvo fino que hace toser, corren con la cesta al brazo por las calles, inundadas de

gente, donde los omnibus circulan con atrajo por el desbordamiento del pueblo.

Junto a la puerta, sentado en una piedra que servia en otro tiempo para que montasen los caballeros, Risler mira sonriendo la salida de los obreros; es siempre una dicha para él la estimacion comunicativa de aquellas buenas gentes, con los que ha hecho vida común cuando era pequeño y humilde como uno ellos. Aquel «buenos dias, Risler», pronunciado por tantas voces diferentes y afectuosas, resaman su corazón; los muchachos se abalanzan a él sin miedo; los dibujantes medio obreros, medio artista, le dan al pasar un apretón de manos y le toman... Quizá habia en todo aquello demasiada familiaridad, porque el buen Risler no ha comprendido el prestigio, la autoridad de su nueva posición, y sabemos de alguien a quien este proceder de Risler humillaba, pero aquel alguien no podia verle en aquel momento y el nuevo socio aprovechaba la ocasion para dar un abrazo al antiguo cajero Segismundo, que sale el último de todos, serio, colorado, inmóvil dentro del cuello de su camisa y con la cabeza desnuda, haga el tiempo que quiera por miedo a los arrebatos de sangre.

Risler y él son compatriotas; su estimacion profunda data desde la época en que ambos entraron en la fábrica y almorzaban juntos en la pastelería de la esquina, en la cual Segismundo Plantus entra ya solo y pide un plato de los que marca la lista del dia coincada en la parad.

¡Pero alerta! Hé aqui el carruaje de Fromont jóven, que avanza hácia el portal. Desde por la mañana ha salido a diligencias y negocios y los dos asociados se dirigen hácia la casa coquetons que habitan en el fondo del jardín, hablando amigablemente de sus negocios.

—He ido a casa de los Procherson,—dice Fromont jóven,—me han mostrado modelos muy buenos a fé mia. Es preciso andar listos; tomemos en ellos rivales muy serios:

Risler no se inquieta; se siente fuerte con su talento y su esperiencia, y además... esto es confidencial; sigue la pista a un descubrimiento importante, una estampacion perfeccionada... En fin ya se verá. Entran hablando por el jardín, cuidado como el de un teatro, con acacias bola y yedras magníficas, que visten los altos muros.

Al lado de Fromont jóven, Risler mayor tiene el aire de un dependiente que rinde cuentas al patron; a cada paso se detiene para hablar, porque su accion es lenta como sus ideas, y las palabras le ocurren con dificultad. ¡Oh si pudiera ver allá arriba, detrás de la vidriera del segundo piso, el rostro sonrojado que le observa con atencion!

Mad. Risler, aguarda a su marido para almorzar y se impacienta de aquellas lentitudes hijas de su bondad; con la mano le hace señas porque está ocupado en absoluto de la pequeña Fromont, hija de Jorge y de Clara, que pasea al sol envuelta entre encages en los brazos de la nodriza.

—¡Qué linda! Es vuestro retrato, madama Chorsche.

—¡Lo creéis así, mi buen Risler? Todo el mundo dice que se parece a su padre.

—Sí, un poco; pero sin embargo... Allí están todos, el padre, la madre, Risler, la nodriza, todos preocupados con buscar una semejanza de aquel bosquejo de rostro que los mira con vaguedad, con ojos deslumbrados todavia por la primera vida y la primera luz.

Sidonía abre su ventana para ver por qué su marido no sabe; en aquel momento Risler ha tomado la muñeca en sus brazos, y orgulloso de su linda carga de encages y de cintas, trata de arrancar una sonrisa a la niña con mimos y caricias de abuelo. ¡Cómo lo parece en efecto el pobre Risler! Su elevada estatura, que inclina para buscar el rostro de la niña, su gruesa voz que se hace ronca al dulcificarse, todo contribuye a hacerle desgraciado y ridículo.

—¡Imbecil!—dice entre dientes su mujer. Y cansada de aguardar, envia a prevenir a su marido que el almuerzo está servido.

Pero Risler no sabe cómo interrumpir aquella explosion de alegría y gritos de pájaro que ha provocado. Por fin devuelve la niña a la nodriza y se escapa por la escalera arriba riendo con todo su corazón, y aun rie al entrar en el comedor; pero una mirada de su mujer le deja frío.

Sidonía está sentada a la mesa, junto a la estufa, muy cargada y ha adoptado el aire de víctima para desahogar su mal humor.

—Ya estás aquí! ¡Gracias a Dios! Risler se sienta confuso.

—¿Qué quieres, mujer, si esa niña es tan...

—Os he prohibido tutearme; esto no es digno en nuestra clase.

—Pero cuando estamos solos...

—No sabéis nunca proceder con arreglo a vuestra nueva fortuna; ¿y sabéis cuál es la consecuencia? que nadie me respeta. El padre Aquiles apenas me saluda cuando paso por delante de la porteria; verdad es que no soy una Fromont... que no tengo carruaje...

—Vamos, mujer, tú...; es decir, vos, sabéis que puedes... que podeis servirlos del carruaje de Mad. Chorsche; bien sabéis que nos lo ofrece.

—¿Cuántas veces he de decirlo que no quiero agradecer nada a esa mujer?

—Pero, Sidonia...

—¡Bien!, bien, ya lo sabemos; ¡Mad. Fromont es más que Dios para vos! No hay que tocarla, y yo debo resignarme a no ser nada en la casa a dejarme humillar, pisotear...

—Pero, hija mia...

El pobre Risler trata de arriesgar una palabra en pro de Mad. Chorsche, pero esto es lo peor para la conciliacion, y Sidonia, fuera de sí, esclama:

—Os digo que con su aire inocente esa mujer es mala y orgullosa...; ante todo me detesta, bien lo sé... Mientras he sido la pobre Sidonia, a quien se daban los juguetes rotos y los vestidos viejos, todo iba bien; pero ahora que soy dueña en la casa yo también, esto la contraria, la humilla... Se permite darme consejos de sociedad, criticar mis costumbres... He hecho mal de tomar una dorecía, es claro; ¿no estaba yo acostumbrada a vestirme a mí misma? ¿No perdona ocasion de lastimarme! ¡Con qué tono me pregunta delante de todo el mundo por la buena Mad. Chèche...! Pues bien, yo soy una Chèche y ella una Fromont; pero eso qué vale? Mi abuelo era farmacéutico; el suyo un labrador enriquecido por la usura... Se lo diré el dia menos pensado y le diré que su hija, a quien se parece, es al viejo Gardinois, que Dios sabe que no es bonito.

—¡Oh!—murmuró Risler que no hallaba palabra que respondiera.

—¡Admirad a la chiquilla, celebradla! Siempre está mala, llora toda la noche, que parece que maya un gato... ¡cómo que no me deja dormir! Después por el dia el piano de la mamá me rompe el timpano, y aun si fuese música entretenida...

Risler ha tomado el mejor partido, el de no hablar palabra, y despues, cuando la vé más tranquila, acaba de apaciguarla, dirigiéndola cumplimientos.

—¡Qué gallarda estamos hoy! ¿Se harán visitas?

Para evitar la dificultad del tuteo, elige él impersonal.

podido asistir hoy á las conferencias agrícolas; pero ha acompañado esta tarde, en unión del señor ministro de la Gobernación, á S. M. el rey y A. R. á la ceremonia de la inauguración del hospital de Niños establecido en el barrio de las Peñuelas.

Se ha recibido en Madrid el siguiente telegrama confirmando y ampliando las noticias que ayer dimos acerca del incendio del Moctezuma:

Habana, 13 enero. El aviso «Jorge Juan», recorriendo la costa de los Mosquitos, halló el «Moctezuma» fondeado y ardiendo, en la ensenada de Bragmar, con su gente en la playa. Nueve piratas hubieron al acercarse los botes; 20 tripulantes que esperaban fueron cogidos. El «Jorge Juan» regresó á Cienfuegos.—JVELLAR.

Hoy á la una ha sido recibida por su majestad la embajada birmana, con asistencia de los ministros, grandes de España y alta servidumbre. La embajada fué conducida á palacio en cuatro carrozas de gala de la casa real, tirada cada una por seis caballos con penachos. Llegados al salón régio, el primer embajador de S. M. birmana pronunció un breve discurso manifestando á nuestro monarca que, conforme á las costumbres de los soberanos independientes, el de Birmania comprendía la necesidad de las buenas relaciones con los demás pueblos, manteniendo y consolidando las existentes y estableciendo otras nuevas. Partiendo de esta base el emperador ha dudado en establecer amistad y alianza con España. Con tal motivo ha aprovechado esta ocasión siguiendo las indicaciones del embajador de Birmania en Italia, inspirado por el de S. M. el rey de España en aquel país.

S. M. contestó al anterior discurso expresando su satisfacción por la presencia en España de los representantes del emperador de Birmania, prometiendo cooperar al buen éxito de la misión objeto de su venida.

El discurso del embajador fué presentado dentro de un magnífico tubo de marfil en una bolsa de seda de oro.

El personal de la embajada se compone del primer embajador Woundonk-Myounhla-Myozu-Mingui-Jhiri-Maha-Zeya-Jhou; segundo embajador, Jandauzin-Mingla-Joundin-Byan-Hle-Ok-Maha-Mindin-Mingyo; terceros embajadores Sayegui-Mirha-Jhiri-Kioga; y Sayegui-Nay-Myo-Jeiki-Kiodin. Terminada la ceremonia, la comitiva fué conducida á su alojamiento por los coches de la casa real, formando en el patio de la Armería, como á la entrada, la guardia de palacio. La música de ingenieros tocó la marcha de infantes.

De las Correspondencias provinciales anejas á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA tomamos hoy las siguientes noticias:

Se van á aumentar cuarenta puestos de guardia civil en este distrito.—El río Orbigo ha arrastrado tres pontones del puente de Santa Cristina de Benavente.—El ferrocarril de Cantalapedra á Salamanca se abrirá á la explotación en el mes de agosto próximo.—En breve comenzarán las obras de una nueva sala para operaciones de quinta, en la diputación provincial.—Ayer tarde regresó á esta el Sr. Gamazo.—Esta noche saldrá para Madrid el gobernador civil señor García Goyena.

(Correspondencia de Valladolid.) La salud pública sigue siendo escelente.—Va á nombrarse socio de mérito de la Económica de esta provincia al señor conde de Morphi.—Si se confirma la noticia de la visita de S. M. el rey al puerto de Grao y Valencia, no se hospedarán en esta ciudad; pernoctará á bordo de la Numancia.

—El mayor del correccional de San Agustín, D. Joaquín González del Hoyo, pasa al presidio de Zaragoza, reemplazándole D. Manuel Navarrete, que desempeña igual cargo en Santoña.—Dicen de Onteniente que la salud es inmejorable. La sequía que se experimenta hace vaciarse que este año serán fatales las cosechas. La industria lanera se halla paralizada.

(Correspondencia de Valencia.)

La embajada birmana ha estado á visitar al presidente del Consejo, al señor Silveira y al Sr. Calderón Collantes, quienes han pagado enseguida la visita.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 14 DE ENERO

Hoy se ha verificado la conferencia agrícola bajo la presidencia del director de Agricultura, Industria y Comercio, Sr. Cárdenas.

La disertación estaba confiada al señor Candau; pero dicho señor no ha podido asistir, y ha tenido que dar la conferencia el profesor de la escuela de Agricultura, Sr. D. Zoilo Espejo.

Ha versado su peroración sobre el estado del ganado vacuno, y su importancia en el reino, y muy especialmente en esta provincia, citando datos estadísticos é interesantes del siglo pasado y del presente, para demostrar que está en decadencia la ganadería y que las causas de esta decadencia son el divorcio entre la misma y el cultivo y la aplicación prematura del ganado al trabajo.

Entendiéndose en su elocuente improvisación, y haciendo gran número de consideraciones, probó que la escasez de pastos á consecuencia de la desamortización y la limitación consiguiente de oriales, han venido á perjudicar los intereses de la ganadería en muy grande escala.

A esta conferencia ha asistido un público numeroso y escogido que llenaba el parramito viejo de la universidad Central.

No tienen fundamento las noticias de dimisiones de altos funcionarios de que habla la Patria de hoy.

Es probable que acompañen al señor Posada Herrera en el baile de Palacio los cuatro secretarios del Congreso.

Esta tarde ha recibido en el Congreso el Sr. Posada Herrera á la comisión de diputados que ha ido á entregarle la petición para que continúe abierto el salón de conferencias, cuya petición le ha sido leída. El Sr. Posada Herrera dijo que razones de economía habían aconsejado esta determinación, tanto más razonable, en su opinión, cuanto que, una vez suspendidas las sesiones, no cree que deba continuar abierto el edificio en que se celebran; pero considerado con los señores diputados, dispondrá que siga abierto y se enciendan algunas luces, pero negándose la entrada á los periodistas, corrándose los escritorios para evitar abusos y suprimiendo la franquicia del correo. De modo que los periodistas que no hayan sido ó sean diputados no tendrán entrada como durante el período de las sesiones.

Esta tarde á las tres, como habíamos anunciado, ha tenido lugar la inauguración y bendición del hospital de Niños, titulado del Niño Jesús, sito en la plaza del barrio de las Peñuelas, habiendo honrado el acto S. M. y A. R.

La fachada estaba adornada con multitud de banderas, gallardetes y arcos de ramaje, colocados con mucho gusto. Todas las dependencias del establecimiento estaban perfectamente arregladas, mereciendo especial mención las seis enfermerías ó salas donde han de estar los niños enfermos. Las camas son de hierro y de la misma clase y forma que las que hay en el asilo de Roschild en París. Junto á cada cama hay un plato, una taza y un vaso de metal para cada enfermo. El número de camas es de 35. Todas las salas tienen su estufa correspondiente, y con objeto de evitar que los niños se quemaran cubren aquellas un tapafuegos cuya forma es bastante original.

Los títulos de las salas son los siguientes: Jesús Nazareno, San Juan, San José, Santa María, Santa Lucía y San Luis.

Ha inaugurado el establecimiento una niña enferma llamada Pura García, habiendo ocupado la cama núm. 1 de la sala de Jesús Nazareno.

Después de bendecir el establecimiento el señor obispo auxiliar de Madrid, la comitiva pasó á la sala donde estaba acostada la niña de que hemos hecho mención anteriormente, á la cual le fué amputado un dedo de la mano izquierda, cuya operación practicaron con la mayor perfección los facultativos señores Tejada y España, Arnús (hijo) y Espina y Capó. El instrumento que había servido para la operación, fué entregado, manchado de sangre, á la duquesa de Santoña.

Dicha señora, al ir á colocar á un niño en una de las camas, pidió permiso á la princesa de Asturias para que dicha cuna llevase el nombre de la augusta señora; acto continuo, un niño, en nombre de otros que le acompañaban, dijo varias frases encaminadas á manifestar que el niño que había caído de las manos de una ilustre dama á la cuna que la caridad le había preparado, representaba á la generación que viene, y que la misma generación bendecirá el nombre de la ilustre fundadora.

Terminado el acto se ha servido un espléndido buffet. La concurrencia ha sido numerosísima.

A contar desde mañana, todos los días desde las nueve á las cinco de la tarde quedará abierta la consulta pública de niños enfermos en el hospital del Niño Jesús.

Mañana saldrá para Andalucía el general Lopez Dominguez.

Cuando el embajador de Birmania ha estado á visitar al señor presidente del Consejo, acompañado de su primer secretario, ha sido recibido con toda solemnidad, vistiendo de gala los ugieres que se hallaban en las escaleras y antecorredores. El Sr. Cánovas, de gran uniforme, acompañado de los empleados de la Presidencia, recibió al personal de la embajada, conferenciando con el embajador en francés unos veinte minutos. El presidente fué enseguida á pagar la visita, según uso de etiqueta. El introductor de embajadores, señor marqués de Selva-Alegre, ha acompañado al embajador en todas sus visitas oficiales de hoy.

Hoy le ha sido robado el reloj á un diputado amigo nuestro al salir de misa de San Luis, y es la segunda vez que le ocurre este percance en poco tiempo.

La petición para que continúe abierto el salón de conferencias, iba firmada por 105 diputados de diversas procedencias, no siendo cierto que dominaran las firmas de los constitucionales y centralistas.

Ha pasado al ministerio de Gracia y Justicia, favorablemente despachado por el de la Gobernación, el expediente de indulto relativo á 425 confinados del presidio de Tarragona, que han tomado muy activa parte en las obras de aquel puerto. El indulto se propone parcial ó totalmente, según las circunstancias y méritos de cada penado.

Anoche se reunió en junta general el Circulo mercantil para tratar de la reforma del reglamento. No habiéndose terminado la discusión, continuará mañana lunes.

A las representaciones de La Campana de la Almudaina en el teatro de Novedades, seguirá el estreno de un drama nuevo titulado Etelgia, original de una poeta de esta corte, en cuya producción el Sr. Casañer se encargará de un papel secundario en obsequio á la autora.

—El conocido violoncellista Sr. Casella, va á dar algunos conciertos en Valencia con un escogido cuarteto lírico donde figura alguna actriz muy ventajosamente conocida en los teatros de Italia.

—Anoche asistieron al teatro de la Comedia S. M. el rey y su augusta hermana, saliendo sumamente complacidos de la función. El lindo coliseo se hallaba completamente ocupado por un distinguido público, y la revista El año sin juicio fué aplaudidísima, alcanzando, como en las representaciones anteriores, un éxito extraordinario.

—Ha llegado á Madrid el popular y apreciado actor D. Gabriel Castilla.

—Anoche se estrenó, con extraordinario éxito, en el teatro Martín, la revista cómica-lírica titulada La cuenta del año, original y en verso del Sr. Navarro Gonzalo, música del maestro Sabater. Los actores fueron muy aplaudidos, siendo llamados los autores al palco escénico entre nutridos aplausos.

Han sido aprobados los estatutos de la Institución libre de enseñanza.

Han sido designados para acompañar á los embajadores de Birmania durante su permanencia en Madrid, los señores brigadier Contreras, ayudante de S. M.; el mayordomo de semana D. Alejandro

Castro, y el oficial del ministerio de Estado D. Luis Silva.

Hoy han ingresado en la caja de ahorros 1.258.707 rs. por 2388 imposiciones, y se han satisfecho 549075, á solicitud de 492 imponentes.

Los vocales de la comisión provincial señores marqués de Retortillo, Ortiz de Zárate, Moreno Gil de Borja y San Millán, han recibido de la diputación la mayor prueba de aprecio que se obtiene en las corporaciones, pues se ha acordado que por unanimidad ocupen los primeros puestos en cada una de las ternas que para los cargos que hoy desempeñan han de elevarse al gobierno.

Parece que los caballeros pertenecientes á las cuatro órdenes militares, usarán en lo sucesivo el birrete negro con pluma blanca.

Esta tarde á la una, y bajo la presidencia del primer teniente alcalde señor Teresa García, se ha reunido la antigua sociedad de seguros contra incendios, con objeto de elegir la nueva junta directiva y además discutir la forma del pago como indemnización al señor conde de Polentinos por el incendio ocurrido en el teatro del Circo.

La discusión, como ya anunciábamos en la edición de la mañana, ha sido bastante animada, habiendo terciado en el debate varios oradores.

La opinión dominante en la reunión ha sido contraria á lo que pretende el Sr. Colmenares ó sea á que por la sociedad se le levante de nuevo el teatro, si se le niega el darle la indemnización de 75000 duros á que se cree con derecho.

El resumen de la discusión ha sido autorizar á la junta directiva para que continúe la gestión del expediente instruido con motivo del siniestro ocurrido en la plaza del Rey, á reserva de dar cuenta, cuando esté terminado, en la junta general de socios.

Terminada la discusión, se procedió á la elección de la junta directiva, habiendo recaído el cargo de directores en los Sres. D. Luis Mangano y D. Simeón A. Valos; contador D. Antonio de las Heras, tesorero D. Justo Gimenez y secretario D. Manuel Sainz de los Terros.

Con la solemnidad de costumbre se ha celebrado esta mañana en la capilla propia del ilustre cuerpo de arquitectos, en la iglesia de San Sebastián, la función que dicha congregación consagra anualmente al Dulce nombre de Jesús, en la cual se ha cantado una misa á voces del maestro Eslava, y en el ofertorio el Ave verum de Mozart.

Por iniciativa de D. Mauricio Lopez Roberts, se ha suscrito ya en Londres el capital de 400000 libras esterlinas, para llevar á cabo el establecimiento de un cable que partiendo de Cádiz y tocando en Canarias, nos ponga en comunicación con nuestras Antillas. Los señores ministro de la Gobernación y director de Comunicaciones, al otorgar al señor Roberts la concesión de la línea, se proponen prestar al país un señalado servicio, y por su parte los diputados y senadores por Canarias han ofrecido su apoyo en favor de una obra tan importante para aquellas islas.

Hoy han llegado á Madrid con puntualidad los correos de Valencia, Norte, express, Talavera y Toledo, y con retraso: de 55 minutos Andalucía y Estremadura, de una hora 40 minutos Aragón, de 20 minutos Santander (sin Coruña), de tres horas 40 minutos Cuenca. El de Aranda no había llegado á primeras horas de esta tarde.

Segun nuestras noticias, la comisión encargada de la función que ha de celebrarse el día 24 de este mes en San Isidro, ha dispuesto se levante una tribuna á la derecha del altar mayor, donde se situará S. M. el rey, otra al lado para su alteza. Enfrente habrá otras destinadas á los ministros y al cuerpo diplomático extranjero. Habrá dos tribunas también para las señoras de los ministros y una para la prensa. En dos grandes hileras de bancos que habrá colocados en el centro del templo, se colocarán los caballeros de las órdenes.

El acto lo amenizará una brillante orquesta dirigida por el inteligente maestro Sr. Arche.

A las dos de la tarde de hoy se ha re-

unido en el museo del Sr. Velasco la sociedad Antropológica, habiéndose acordado el nombramiento de una comisión revisora de las cuentas de la misma, compuesta de los Sres. Olgazaga, García, Teresa y Taboada. Acordóse también que el primero de cademes tenga lugar una sesión práctica en el referido local, y otra teórica el tercer sábado de cada mes, inaugurándose estas últimas el día 20 del que rije, las cuales serán públicas y tendrán lugar en la academia médico-quirúrgica.

Quedó acordado proceder al nombramiento de socios corresponsales en las provincias á fin de dar mayor impulso á la sociedad, la cual dará en breve á luz el cuarto cuaderno de sus actas.

Se halla en el consejo Supremo de la guerra el expediente relativo á la concesión de la gran cruz de San Fernando al general Lopez Dominguez.

El brigadier Velasco, ayudante de campo de S. M. el rey, ha dirigido una atenta carta á nombre del monarca al director del importante periódico inglés Morning-Post, á la que acompaña un precioso y bien acabado retrato de don Alfonso XII, hecho en Eibar sobre una plancha de hierro con incrustaciones de oro, como una delicada muestra de aprecio al director de aquel diario inglés, que tantas muestras de cariño dió á nuestro monarca durante su estancia en Londres.

DIARIO DE MADRID.

Almanaque. SANTOS DE MAÑANA.—San Pablo, primer ermitaño, y San Mauro abad. —Temperatura máxima de ayer 9<sup>o</sup> grados; mínima, 1<sup>o</sup>. —Ayer llovió en Oviedo y Vitoria.

Cultos. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Bernardas del Sacramento, donde por la mañana habrá misa mayor cantada á pastorela, y por la tarde á las cuatro ejercicios con rosario, estación, meditación y sermón que predicará D. Manuel Uribe, terminando con procesion del Santísimo Sacramento antes de reservar.

—En la capilla del Smo. Cristo de la Salud estará S. D. M. de manifiesto por la mañana de diez á doce en obsequio de su divino titular Jesus Crucificado.

—En la parroquia de Santiago continúa la novena que anualmente se consagra á Nuestra Señora de la Esperanza, y predicará por la tarde en los ejercicios D. Jerónimo Amat.

—Al anochecer predicará en la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés, después del rosario, D. Luis Peralta. —Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Tránsito en San Millán ó en el Carmen Calzado, ó la de la Asuncion en San Justo.

CHARADA. Si oro tienes prima cuarta y no tienes mal tres prima métete á todo y verás si haces fortuna y aprisa.

Solucion á la anterior: CORREO.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

TEATRO REAL.—No hay funcion. ESPAÑOL.—8 1/2.—T. par. 1.<sup>o</sup> de tres.—La levita.—El manajo de espárragos. ZARZUELA.—8 1/2.—T. 1.<sup>o</sup> par.—Adriana Angot. APOLLO.—8 1/2.—T. 2.<sup>o</sup> par.—Los diamantes de la corona. COMEDIA.—8 1/2.—T. 1.<sup>o</sup>—La cigarra y la hormiga.—Balle.—El año sin juicio. NOVEDADES.—8 1/2.—T. 1.<sup>o</sup>—La campana de la Almudaina.—La voz de la sangre. VARIEDADES.—8 1/2.—La herencia de un marino.—La novia del general.—La primera y la última.—Por ir al baile.

ESLAVA.—8.—A beneficio del primer actor D. Francisco Galvan.—El cuento del veterano.—De mal en peor.—En el cuarto de mi mujer.—La revista de 1876.

MARTIN.—8.—La pena del Talion.—La dolencia de familia.—La cuenta del año.—¿Quién es el tío?—Balle.

INFANTIL.—7.—Un viaje al Olimpo.—Los locos del Olimpo.—El Olimpo en el Rastro.—De Madrid al parnaso.—A la cárcel.—Balle.

SKATING RINK (Barquillo, 7).—Sesión de 12 á 2 de la tarde, de 3 á 6 y de 9 á 11 de la noche.

ESPOSICION DE LA CATEDRAL DE BURGOS.—Por ser la última semana, estará magníficamente iluminada, como se exhibió en Italia en presencia de S. M. el rey Victor Manuel.—Entrada general, 2<sup>o</sup> real.—Alcalá, 13, bajo.

ALMONEDA DE MUEBLES. Asillerías, espejos, camas y colchones. Humilladero, 18, principal.

EN CASA PARTICULAR SE ofrecen sala y dos gabinetes con alcobas. Calle de las Fuentes, 8, segundo derecha.

SE ADMITE UNA PERSONA de carácter para la representación de una empresa. Tiene 12000 rs. de sueldo, y doble podrá ganar si es activo. Para confiar esta plaza hay que consignar 1000 duros en efectivo. Razon, Corredora baja, 13, escritorio. De diez á dos.

UNA SEÑORA RECIBE UN caballero en compañía. Informes, San Bartolomé, 21, 2.<sup>o</sup>

EN CASA PARTICULAR SE ofrece un gabinete. Carrera de San Jerónimo, 44, 2.<sup>o</sup>, razon.

MALES SECRETOS.—SE curan pronto en el consultorio de la calle de Ortenie, 4, principal derecha.

AMA PARA CASA DE LOS padres, leche fresca, primeaza. Fuencarral, 30, 3.<sup>o</sup> dcha.-1

SE CEDE UN PISO AMUEBLADO con ó sin asistencia. Montero, 23, pral. derecha. 1

MUEBLES Y SILLERIAS de lujo. Reina, 6, bajo. 1

LECCIONES.—UNA SEÑORITA, de buena educación, se ofrece á darlas de francés é inglés por módicos honorarios. Informarán calle del Desengaño, 29, principal del centro.

PRECIOSA TIENDA DE DOS huecos se traspasa en casa nueva con habitación y agua, en la calle del Carmen. Razon, Príncipe, 3, estanco.

SE TRASPASA EN PUNTO céntrico un magnífico local para tienda, con entresuelo ó sin él; hay agua en la casa. No se exige casi nada. Darán razon calle de la Cruz, 29, carpintería.

SE VENDEN TRES GABARILLOS y dos coches. Fuencarral, 82.

ALMONEDA DE MUEBLES. Paseo de la Fuente Castellana, hotel núm. 7, pasado el de Indo. Horas de 11 á 4.

SE TRASPASA UNA TIENDA. Luna, 10.

MATERIALS DE DERRIBO BARATO, cascote de baldé. Estrella, 15.

COLARES. SE VENDEN TRES (retosados) en la Costanilla de la Veterinaria, treinta al palacio de Justicia: uno de 4417 pies, otro de 4814 y otro de 3073; todos propiedad del Excmo. señor D. Alfonso Osorio de Moscoso, hijo de los Sres. duques de Medina de las Torres. La venta tendrá lugar en subasta judicial voluntaria el día 21 del corriente eno ante el juzgado del Hospicio. Los títulos, planos y pliegos de condiciones, se manifiestan todos los días no feriados, de 8 á 12 de la mañana, en el estudio del actuario, Sr. Marrodán, calle de la Farmacia, núm. 7, 2.<sup>o</sup> dcha.

TRAJES DE MÁSCARA.—CA- puchones, dominós y caretas. Guantes de cabritilla desde 6 rs. par. Costanilla de los Angeles, núm. 16.

MONLEON. ¿Queréis tomar chocolates y cafés sin mezclas? Jacometrezo 36 y 38. LIQUIDACION VERDAD, no como otros, que lo dicen con el objeto de vender. Entre este mes y el que viene se ha de vender todo; y lo que quede se venderá en subasta. Conque aprovechad la ocasion, que aún queda mucho. Arañas, lamparas, quinqués, bisuteria y sortijas de oro; gran surtido en juguetes, zapatillas suizas, transparentes, coches, caballos, velocipedos, pertinueria, objetos para regalo, lavabos, veladores, petacas, carteras é ininidad de objetos más.—Peligros, 1, bazar. Se traspasa con generos ó sin ellos. A 32 REALES PAR ANTEOJOS. Legítimo cristal de roca garantizado por J. Dubosc. Especialidad en bisuteria para gran luto y medio luto; engarces de oro y plata de ley. Gran novedad en demás cosas. ARENAL, 19 y 21.

MARIA DEL PILAR SINUES. LA LEY DE DIOS, coleccion de leyendas basadas en los preceptos del Decálogo; sexta edición ilustrada con láminas. Precio 6 rs. A LA LUZ DE UNA LAMPARA, coleccion de cuentos morales; cuarta edición corregida por la autora. Precio, una peseta. Estos dos libros, que tienen consecutivos por el gobierno de S. M. las mas grandes prerogativas, se venden en todas las librerías y en casa de la autora, calle de Vergara, núm. 1, cuarto 3.<sup>o</sup> izq., Madrid. Segun el pedido, se hace una considerable rebaja. LIQUIDACION DE MUEBLES de lujo. Biblioteca, 8, almacén. CLASES PASIVAS, empleados facultativos y ferrocarril del Norte. Dinero sobre sueldos, Fomento, 17, 2.<sup>o</sup>, de 3 á 12 y de 4 á 7.

LIQUIDACION. Siguen muy concurridos los grandes almacenes de lanería, sederia y algodones. Plaza del Angel, núms. 13 y 14, y LAS SIETE NACIONES, calle de Jacometrezo, números 37 y 39, efecto de las grandes rebajas que se han hecho en todos los géneros, y especialmente en la sederia negra y terciopelos. ANTIGUIDADES.—FUENCARRAL, 2. 32, ESPOZ Y MINAS. MÁQUINAS de COSER de todos los sistemas. Especialidad EN LAS DE MANO DESDE 180 reales. VENTA A PLAZOS.

